



Petition 187501

Pflegeversicherung - Keine Streichung des Pflegegrades 1

Text der Petition

Mit der Petition wird gefordert, dass der Pflegegrad 1 dauerhaft erhalten bleibt. Menschen, die im Alltag regelmäßig Unterstützung benötigen, sollen weiterhin Zugang zu entsprechenden Leistungen haben. Die Pflegestufe 1 muss gestärkt und an heutige Bedürfnisse angepasst werden, um Betroffenen Selbstständigkeit zu sichern, Angehörige zu entlasten und eine Verschlechterung der gesundheitlichen Situation zu verhindern.

Begründung

Die Pflegestufe 1 ist ein grundlegendes Element in der Versorgung pflegebedürftiger Menschen. Sie richtet sich an Personen, die nicht in allen Lebensbereichen schwer pflegebedürftig sind, jedoch regelmäßig auf Hilfe im Alltag angewiesen sind – beispielsweise beim An- und Auskleiden, bei der Körperpflege, bei der Ernährung, beim Einkaufen oder bei hauswirtschaftlichen Tätigkeiten.

Ein Wegfall dieser niedrigschwolligen Unterstützung hätte gravierende Folgen:

Betroffene verlieren wichtige Alltagsunterstützung. Viele Menschen würden dadurch schneller ihre Selbstständigkeit verlieren, da ihnen kleine, aber entscheidende Hilfen nicht mehr zur Verfügung stehen.

Angehörige würden erheblich stärker belastet. Ohne Pflegestufe 1 müssten Familienangehörige mehr Betreuung übernehmen, was zu Überforderung, gesundheitlichen Problemen und Erwerbsausfällen führen kann.

Das Gesundheitssystem würde langfristig stärker belastet. Wenn Betroffene frühzeitig keine Hilfen mehr erhalten, steigt die Wahrscheinlichkeit für gesundheitliche Verschlechterungen, Krankenhausaufenthalte und den späteren Eintritt in höhere Pflegestufen. Dadurch entstehen deutlich höhere Kosten, die durch die Prävention über die Pflegestufe 1 vermeidbar wären.

Die Pflegestufe 1 ist somit nicht nur eine soziale Unterstützung, sondern auch ein Instrument der Prävention und Entlastung. Sie trägt dazu bei, dass Menschen so lange wie möglich selbstbestimmt leben können und Angehörige nicht überfordert werden.

Wir fordern daher, dass die Pflegestufe 1 dauerhaft bestehen bleibt, ihre Leistungen modernisiert und an die aktuellen gesellschaftlichen Bedürfnisse angepasst werden. Dies entspricht sowohl dem Grundsatz der Menschenwürde als auch dem Ziel, Pflegebedürftige frühzeitig und umfassend zu unterstützen.